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《達圖爾傳》
第二部《奔騰年代》

要 靠 我 們 政 府 高 效 廉 潔 的 各 級 官

員。」

啊哈！看來西奧是對政府的工作不滿

啊，好，太好了！台下有些人心中暗暗稱

快。

「我在這裡想問問，從桑托斯總統去

世到現在，也算整一年了吧。這一年裡，

政府這邊爭取來了多少投資？國會這邊，

借鑒美國的各項產業政策和發展經驗，出

台了不少法律法規。可政府這邊，這一年

裡做了什麼？你們沒有本事拉來投資，別

人主動找我們來投資，你們又做了些什

麼？」

有些人心裡叫好，早就應該收拾這

幫貪得無厭的傢伙了！有的人心裡暗暗叫

苦，看來西奧的一怒雷霆要劈到我們頭上

了。

「嗯，一個國家想發展，礦業是非常

重要且必不可少的。不然，我們都要回到

石器時代生活嗎？如果我們的政府，我們

的政府官員還是這樣的腐敗低效，我看菲

尼亞遲早要讓他們給搞回到石器時代！」

電光火石，雷霆壓頂！一些人聽的是

毛骨悚然。

第29章  雷霆（第2節）
好像要壓一壓升騰的怒火，台上的西

奧喝了口水後繼續說。

「我不是在這裡譁眾取寵，也不是

無的放矢。美國駐菲尼亞大使邁克先生都

為我們的經濟擔憂，他找來資金，要投資

我們菲尼亞礦業。國會這邊關於礦業投資

的法律法規，不能說不健全吧？外資投資

礦業，法律上也有明確的規定吧？我們先

不說外資投資建設礦山能帶來多少就業機

會，能為國家的經濟增長作出多大貢獻。

礦山建成後，中央政府收多少稅、省裡分

多少、市鎮村能分得多少，都是有規定的

吧？你們為什麼要拒人於千里之外？」

有人喜上眉梢，有人額頭見汗。

「一個這麼好的項目，建成後可以成

為亞洲第一大銅礦的項目。投資人跑了三

年，一個證件都辦不下來。你們是想讓菲

尼亞回到石器時代嗎？礦業主管部門的部

長老爺們，地方上的省長局長大人們，你

們為什麼推三吐四毫無作為。」

哼哼！你們那幫大地主也不是什麼好

東西，怎麼樣，你們也有份兒吧！

「我在國會這麼多年，從來沒有像

今天這樣講話，請在座的諸位原諒我的

失態。但是，請大家為了菲尼亞的發展

穩定，為了我們自己，也為了我們的子孫

後代，想一想！想一想我們做的對不對？

想一想我們應該怎麼做？請大家原諒，謝

謝！」

包括頭上冒汗的，所有人都站了起

來，為這次演講鼓掌。

後來人們稱這次演講為：西奧的雷

霆！

特事特辦，在正式選舉投票之前，七

個礦山項目被審批了下來，當然也包括那

個可以成為亞洲第一大的銅礦。

菲尼亞的這次大選，應該算是勢均

力敵。雙方都有自己牢固的基本盤，為了

確保自己一方能當選總統，雙方都使出了

渾身解數，也都對對手動用了可能的一切

手段。科爾斯特省的選情從來不用西奧操

心，鷹教一定會安排的妥妥帖帖。總統選

舉結果是特朗德勝選，對西奧來說並不感

到意外。反正西奧的政治意圖都已經實現

了，彼特爾、托馬斯順利進入眾議院，亞

歷克斯也再次當選眾議員，並且連任成功

的特朗德明確表示要任命亞歷克斯為國防

部部長。

當競選結果公佈後，不和諧的聲音

馬上就出現在報紙上，大街上也出現了遊

行隊伍。他們指責特朗德選舉舞弊，使用

不光彩的手段。比如：他動用警察力量，

派出許多軍警騎著配備機槍的摩托在城市

裡四處遊走，名義上是維護選舉秩序，其

實是監視各個選區的投票情況。敢於站出

來反對的監票委員被綁架逮捕甚至當場擊

斃。動用國家力量鼓動人們去投票，甚至

連十歲的孩子也要求去投票。最奇怪的是

許多死去多年的人竟然也「參加」了選舉

投票等等。

（二九二）

錢昆打油詩
嘉庚論壇

池水嘩嘩響，
旗子迎風揚。
嘉庚論壇會，
來賓集四方。

他們官宣復合 誰最開心？ 
曉志是十多年的魔獸老玩家，從起他的

微信群就被「暴雪回歸」的討論塞滿了。

近日「暴雪官宣回歸」的消息登頂熱

搜，曉志也收到了一年多沒有更新的「暴雪

遊戲服務中心」微信公眾號推送，呼喚玩家

們登錄官網留言。

對於很多暴雪遊戲玩家來說，這一刻等

得太久了。

2022年11月，「暴雪」突然「降臨」，

動視暴雪（暴雪母公司）發佈聲明稱與網易

的現有授權協議將在2023年1月23日到期，

屆時將暫停在中國大陸的大部分暴雪遊戲服

務。2023年1月24日0點起，相關國服遊戲全

數停止運營。

此後多次傳出暴雪將回歸國服的消息，

「一三五回歸，二四六闢謠，週日休息」幾

乎成了老玩家們的無奈玩笑，而今終於成

真，只是「那些並肩作戰的朋友」，都還在

嗎？一度「撕」得不甚好看的暴雪和網易，

怎麼又重歸於好了？

「 你 知 道 這 些 日 子 我 是 怎 麼 過 來 的
嗎？」

暴雪中國和網易遊戲在微博同步官宣，

雙方都以平靜的口吻表示，很高興可以重新

合作，將暴雪遊戲重新帶回國服。

根據暴雪娛樂和網易更新後的遊戲發行

協議，此前協議下的各款國服遊戲，《魔獸

世界》、《爐石傳說》，以及其他基於《魔

獸爭霸》、《守望先鋒》、《暗黑破壞神》

和《星際爭霸》各自遊戲宇宙的系列遊戲，

自今年夏季開始，都將陸續重返中國大陸市

場。

玩了十幾年魔獸的竇峰，已經和曾經的

幾位隊友約好了，等夏天一起重返「艾澤拉

斯」大陸。聽過太多次暴雪回歸傳言的他，

在官宣時已經不再激動，只是同樣平靜地

說，起碼不用再猜日子了。

業餘做遊戲主播的阿水，就顯得沒有那

麼好「哄」了。

她幾乎玩過暴雪出品的所有遊戲，尤

其鍾愛《守望先鋒》。但在國服關閉的四百

多天裡，她和很多朋友一起慢慢戒掉了暴雪

遊戲，現在只是偶爾才會打開加速器去亞服

玩一會兒《守望先鋒》「懷念」一下，「現

在有點像，曾經非要與我恩斷義絕的前夫要

跟我復合，但我有很多人追，不是很在意

了。」

在阿水和她遊戲圈的朋友眼裡，暴雪

當年驚艷她的不僅有遊戲的創新玩法，UI

（User Interface，用戶界面）與UE（User 

Experience，用戶體驗）也都是值得細細鑒賞

的級別，但漸漸地，在手游當道、端游式微

的時候，暴雪開始落後於時代，也不再重視

玩家的體驗。

不過，在多數國服玩家忍受痛苦的「戒

斷期」的這一年裡，暴雪也在經歷巨變。

2023年10月，遊戲史上最大的一筆收購

案終於塵埃落定。在長時間的反壟斷審查

後，微軟完成了對動視暴雪的收購。

不久後，時任動視暴雪CEO鮑比·考迪克

（Bobby Kotick）離職，這位自1991年就執掌

當時的動視、被許多國服玩家視為導致暴雪

微軟分手「罪魁禍首」的CEO，結束了自己

在動視暴雪的職業生涯，暴雪正式進入了微

軟時代。

至於網易，始終站穩了那個「被辜負」

的角色。

當 初 「 被 分 手 」 後 網 易 就 頻 稱 「 遺

憾」，表示一直在盡最大努力談判，但沒能

就一些合作的關鍵性條款與動視暴雪達成一

致，不得不接受暴雪不再續約的決定。

去年的暴雪網易分手大戲後續裡，網易

咖啡廳曾經推出過「暴雪綠茶」飲品周邊，

還有網易遊戲《永劫無間》官方工作人員直

播拆除網易園區內暴雪「血吼」的小劇場。

血吼是魔獸遊戲中的戰斧，《永劫無間》直

播砸掉暴雪的「手辦」之後，要替換成自己

遊戲中的道具「斬馬刀」。

此番復合，血吼也要重新回歸網易園

區。《魔獸世界》官網宣佈，由於拆除血吼

是暴雪與國服玩家「分手」的標記，將與暴

雪總部藝術家合作，設計並重鑄血吼雕塑。

當初對血吼「下手」的《永劫無間》在官微

「大氣」回應稱，「先前多有得罪，血吼的

錢我們出了。」《魔獸世界》官微也乾脆不

客氣了，開口要個「高配」。

而當國服玩家們聽說，遊戲數據都還在

時，更加覺得有了「盼頭」。

根據暴雪娛樂與網易遊戲發行團隊在魔

獸官網共同發佈的「致暴雪國服遊戲玩家的

信」，玩家們的賬號數據都被完整保留，玩

家在國服期間缺席的活動和福利也會有一定

重新獲得的機會，還會有相應的回歸紀念福

利。

自4月9日暴雪回歸消息傳出後，網易股

價應聲上漲，除了有近期相關部門釋出的正

向信號外，也在相當程度上反映了投資者看

好網易與微軟合作、暴雪重回國服的前景。

暴雪回歸，與暴雪無關
折騰了一大圈，網易和暴雪彷彿是回到

了原點，那麼這筆生意到底值不值得做？

正如網易暴雪分手之時就很明顯的那

樣，當時作為動視暴雪三大子公司之一的暴

雪為母公司動視暴雪貢獻的收入比例約為兩

成有餘，而對動視暴雪來說，暴雪遊戲在中

國市場的收入占比更是低至3%。

既然網易不願意接受不平等條約，暴雪

無法從中國市場得到更多，不能在被微軟收

購時獲得更多的談判籌碼，那麼割捨掉這點

收入也就沒有那麼心痛。

但現在情況不同了。

這就不得不提到官方新聞稿中出現的微

軟遊戲。暴雪被微軟花了近700億的代價收歸

麾下，必須服務於更大的集團戰略之下。要

知道，儘管在微軟完成收購後最新的2024財

年第二季度財報裡，動視暴雪為遊戲部門貢

獻了超過20億美元的收益，但是綜合運營費

用和其他成本後，仍造成了4.37億美元的運

營虧損。

對於擅長使用「鈔能力」的微軟來說，

買下暴雪只是第一步。

新聞稿中提到，微軟遊戲與網易達成

一項協議，將把網易遊戲帶到Xbox及其他平

台。微軟遊戲CEO也表示，不僅要讓暴雪的

傳奇遊戲重返中國，還要探索如何為Xbox帶

來更多新遊戲。

行業分析師張書樂表示，微軟巨款收購

暴雪後，必須把暴雪的「剩餘價值」發揮到

最大，也就是盡快將暴雪手中擁有全球影響

力的大量IP轉化成生產力。

暴雪曾經的中國合作夥伴網易，不僅擁

有大量的自研遊戲，更有著微軟本身不具備

的強大的手游研發經驗，在中國這個全球最

大的遊戲市場，網易具備了讓暴雪那些經典

IP煥發活力的能力。

更重要的是，選擇網易才是暴雪回歸中

國最快捷的通道。不論是堪比遊戲行業入場

券的版號還是數據服務器，包括十幾年積累

的運營經驗，網易都是微軟的最佳選擇。

「沒有永遠的朋友，只有永遠的利益。

只不過暴雪，不再是故事中的主人公而已

了。」張書樂說道。

至於網易，這更是一場只賺不賠的買

賣。

據網易最新財報，2023年總營收1035億

元，全年淨利潤高達326億元。具體到遊戲

業務，全年營收816億元，同比增長9.4%，約

占網易總營收的79%。網易賺錢靠遊戲並不

是什麼新鮮事，但小日子過得滋潤靠的是自

己，暴雪遊戲給網易在淨收入和淨利潤中的

貢獻比例只有「較低的個位數」。

遊戲策劃林萌（化名）表示，現有的暴

雪遊戲對國內玩家來說，情懷有餘，想像力

卻不大。但網易再度拿下暴雪遊戲，不僅有

利於擴展遊戲玩家群體的豐富性，也使其有

機會發揮自身長處，持續推出更多暴雪IP手

游。

張書樂補充道，暴雪回歸後，網易不僅

獲得暴雪遊戲IP，網易遊戲也將登陸Xbox，

網易就此取得了進擊海外市場的新渠道。實

現主機、PC和手游的「多端互通」，對於網

易和微軟來說都是未來共同開拓全球市場的

重要策略，雙方能在這樣的戰略聯盟之下實

現技術與市場的共享。

或許迎接暴雪回歸對於網易並不存在迫

切性，但確實是合時宜的舉動。

特別是將視線拉長到整個遊戲市場，在

「全球最大的遊戲公司」騰訊與任天堂達成

合作的前提下，常被戲稱為遊戲行業「千年

老二」的網易與微軟的合作就有了更大的意

義。


